

NOTRE MATÉRIEL

Au 15 octobre, nous avons enfin tout le matériel et les livraisons étaient accélérées. Nous nous excusons de ce retard de 15 jours dont nous avons donné les raisons majeures.

Les livraisons sont à peu près parfaites et doivent donner totalement satisfaction. Il n'y a qu'une pièce qui laisse quelque peu à désirer, c'est le rouleau.

Il ne nous a pas été possible de trouver des rouleaux de gélatine d'une qualité suffisante. La gélatine manque des produits essentiels — la glycérine notamment — qui faisaient sa stabilité. Les maisons sérieuses se refusent à livrer, ou promettent 20 rouleaux... qui risquent de fondre ou de se rayer à l'expédition.

Nous livrons donc des rouleaux caoutchouc, que nous avons soigneusement tournés, qui sont les meilleurs possibles à l'heure actuelle, mais qui sont encore un peu durs. Il faut les rouler soigneusement, chaque fois, sur la plaque à encre et passer plusieurs fois sur

le bloc. Ne pas les laver à l'essence, mais seulement les rouler sur du papier journal.

Si vous pouvez les habiller d'un manchon de chambre à air de vélo, vous aurez un peu plus de souplesse.

Nous allons fabriquer des rouleaux encreurs — dans la mesure où nous aurons de la gélatine — et nous les enverrons au même prix que les rouleaux caoutchouc, soit nus, sans monture, pour 80 frs.

Mais sans garantie de stabilité et de durée. Vous pouvez nous passer commande.

Dès que nous le pourrons, nous livrerons soit des rouleaux gélatine, soit des rouleaux caoutchouc un peu plus souples qui valent la gélatine, puisqu'on les emploie en imprimerie.

Nous rappelons que nous échangeons gratuitement toute pièce qui ne fonctionne pas, que nous réassortirons les caractères, que nous aurons sous peu un jeu plus important encore de vignettes que nous pouvons livrer du lino à volonté, que les limographe C.E.L. 13,5x21 sont prêts, et en cours de livraison, que les limographe 21x27 seront sous peu livrables, que nous préparons des trousse à dessin pour limographe, que nous fournissons toutes les pièces pour fabrication de limographe ou régénération de vieux appareils.

Malgré l'afflux des commandes en ce début d'année, grâce aux efforts d'organisation poursuivis l'an dernier dans des conditions excessivement difficiles, grâce à la fidélité et au dévouement du personnel actuel, grâce aussi à la collaboration qu'il est inutile de caractériser de nos amis Perceval, ex-instituteurs de Eclose (Isère), qui s'occupent plus spécialement de la direction commerciale et de Menusan, plus particulièrement attaché au travail de l'Institut, nous pouvons dire que la C.E.L. tourne rond actuellement.

Et nous pouvons vous assurer qu'elle tourne actuellement avec ses trente-cinq employés, ses deux à trois cents lettres reçues journalièrement, les centaines de colis qui partent tous les jours.

Nos camarades se plient mieux, eux aussi, à la discipline coopérative. Mais il en est toujours qui oublient cependant d'indiquer le n° de leur fiche comptable, et parfois leur nom et leur adresse. Un de ces camarades nous écrit qu'une pièce du limographe est arrivée brisée — et nous veillerons encore mieux à l'expédition. Il n'a mis que sa signature illisible, qu'il ne s'étonne pas si notre réponse n'est pas très rapide.

Dans quelques jours, notre artisanat de la C.E.L. à l'École Freinet de Vence travaillera à plein. Il nous sortira des limographe à volonté, des casses individuelles, des galées à rainures, des classeurs pour fiches, des cubes camecasses, etc....

Nous annoncerons tout cela dans l'Éducateur.

PRESSES AUTOMATIQUES. Nous avons eu de très grandes difficultés avec nos presses automatiques. Au moment de l'expédition, nous nous apercevons que le rouleau presseur monté par le fabricant est trop dur, imparfaitement homogène et qu'il ne permet pas du bon travail. Pourtant notre fabricant s'est déjà démené pour trouver ce tube caoutchouc de 80 mm. Nous avons trouvé une solution d'attente en espérant que notre usine de Paris nous livre du meilleur caoutchouc. Les presses automatiques sont cependant en cours de livraison. Il n'a pas dépendu de nous de faire mieux.

LE FICHIER SCOLAIRE COOPÉRATIF. Nos clichés de fiches nous sont parvenus début octobre seulement. Les tirages sont en cours. Nous pensons être en mesure de faire les livraisons de fiches papier et de fiches carton vers le 15 novembre. Nous assurerons à ce moment-là le réassortiment par fiches séparées. Le F.S.C. sera alors vraiment à la disposition de tous nos camarades. Il faudra que nous en diffusions l'idée, que nous fassions comprendre qu'il ne s'agit ni de pages de manuels mises sur fiches individuelles de travail avec questions, sujets d'études et devoirs permettant de renforcer la tyrannie de l'ancienne pédagogie. Nous apportons à l'enfant et au maître un outil de travail avec documentation, guides, directives pour la vivante activité que nous avons suscitée et que nous entreprenons.

Nous pouvons maintenant livrer à volonté du carton pour collage de documents. Mais si vous pouvez trouver sur place du papier ou du carton, ne vous gênez pas. Vous nous rendrez service. On a parfois ainsi, chez les commerçants de la ville voisine, des articles en quantité réduite qui sont introuvables à ce prix à une grande échelle. Profitez-en. C'est ce qui se produit pour les agrafeuses et les agrafes qu'il est si difficile de se procurer en grande quantité, mais dont chaque commerçant a quelques unités. Nous espérons malgré tout avoir sous peu des agrafes.

A L'OCCASION

— DES —

CONFÉRENCES PÉDAGOGIQUES

Faites connaître nos réalisations.

Diffusez nos tracts.

Recueillez des abonnements.

Abonnez vos élèves à LA GERBE
Souscrivez des abonnements multiples.